

reisender Arbeit für die Monumenta und bittet also mich vom 1. Mai ab als ohne Gehalt bewilligt betrachtet zu dürfen; er glaubt, daß er zur regelmäßiger Beschäftigung für die M.G. wohl nicht genüge habe (Den Tholosaurus wird er nachher fertig malen, woran ihm ja selbst liegen mög.; vorne ist das aber für uns nicht). Ich habe ihm gesagt, daß ich unbedingt seine Zustimmung gegen eine Rente nicht eingewandert hätte; lange könnte aber ein solches Jahre missbraucht nicht dauern, und ich setzte voraus, daß eigentlich bis 1. Juli eine endgültige Entscheidung herbeigeführt werde. Letzteres schrieb Schm. auch für Königsberg mit in Frage zu kommen, wie er nach einem Brief Brachmanns annimmt, auf eine Rente hofft er aber nicht, sondern erhofft nach allem, was er hört und dem Brief Brachmanns entnehmen kann, keine Spargabeung die mögliche Rente nicht zu haben an seiner Stelle vorgeschlagen zu werden.

So sehr ist Schmidler, den es mit der Arbeit für die M.G. sehr erfreulicher und gewinnhafter als mehrere der Berliner Herren erhalten hat, reizt, so ist doch im Faltere um einen Finanzen und auch in meines persönlichen Interesse mir ebenso willkommen, wie es es Ihnen sein wird. Ich habe dadurch die Möglichkeit hier für sehr viel weniger Geld einen geringeren Mitarbeiter zu be-

kommen, den ich dringend gebraucht und der Sie mir ja früher schon zugewiesen haben. Ein Schüler Namens, den dieses aufs Würmle und dringend empfiehlt und der auch mir gut gefällt, d. Bäckigen, den sich vor einigen Wochen hier habilitiert hat, hat schon früher den Bewerb ausgebrochen für die M.G. bewilligt zu werden. Er würde freilich nicht viele ganze, sondern nur einen Teil seiner Zeit - 3 Stunden täglich - den M.G. gewidmet können; aber wir haben mehr davon, wenn hier unter meine Leitung und beständige Kontrolle gewandt, der wirklich benötigt ist, 3 Stunden täglich für uns arbeitet, als wenn Herr Hoffmann in Berlin angeblieb <sup>ganz</sup> <sup>täglich</sup> für uns in Wirklichkeit aber darüber für die M.G. Zeit oder - e teilt quarti Revisionen und andere Sachen erledigt. Bäckigen ist in seinen Angründen bestimmt; er würde mit 2000 Sch. gekört (d. h. also etwa 2 M. für die Arbeitsstunden) wohl zufrieden sein, sodass wir gegenüber dem Gehalt von Schmidler c. 4000 Sch. sparen, was Tausende zuholen kann für B. natürlich nicht in Betracht. Es würde mir bei Kollationen, Monatsschriften, Registern u. dgl. apfählen, wahrscheinlich aber würde ich ihn mit entsprechenden Verlusten freigestellt für SS. 30, 2 - an der endlichen Freigabeung dieser von Kolber-Egger unverantwortlich verschleppten Letzteren. Folglich steht mir vor allem -, dass für die konfi-